

LICENCIARSE EN CIENCIAS RELIGIOSAS Y LICENCIARSE EN FILOSOFÍA

BACHELOR'S DEGREE IN RELIGIOUS STUDIES AND PHILOSOPHY

PATRICIO MERINO BEAS

Universidad Católica de la Santísima Concepción, Concepción, Chile
<https://orcid.org/0000-0001-5141-1887>
pmerinoe@ucsc.cl

Resumen

El discurso felicita a los graduados en Ciencias Religiosas y Filosofía, destacando su esfuerzo, dedicación y valentía al elegir un camino desafiante y lleno de interrogantes. Subraya el valor de estos saberes milenarios que invitan a reflexionar, trascender y dialogar, abordando preguntas fundamentales de la existencia. Se les recuerda que su logro no es un fin, sino el inicio de un camino de aprendizaje continuo, marcado por la búsqueda de la verdad, el respeto por la dignidad humana y la promoción del bien común. Finalmente, se les anima a mantenerse vinculados a la Facultad, que ofrece programas de posgrado en Teología y Filosofía, y a seguir siendo fieles a su vocación, apasionados por su saber y, quienes lo deseen, testigos de su fe.

Palabras clave: *Humanidades, Filosofía, Teología, sabiduría.*

Abstract

The speech congratulates the graduates in Religious Studies and Philosophy, highlighting their effort, dedication, and courage in choosing a challenging path filled with profound questions. It emphasizes the value of these ancient disciplines, which invite reflection, transcendence, and dialogue, addressing the fundamental questions of existence. Graduates are reminded that their achievement is not an end but the beginning of a continuous journey of learning, marked by the pursuit of truth, respect for human dignity, and the promotion of the common good. Finally, they are encouraged to remain connected to the Faculty, which offers postgraduate programs in Theology and Philosophy, and to continue being faithful to their vocation, passionate about their knowledge, and, for those inclined, witnesses of their faith.

Keywords: *Humanities, Philosophy, Theology, wisdom.*

1. Discurso decanatura

Estimados (as) egresados que hoy se gradúan; Sr. Rector; Autoridades de la Facultad y la Universidad; Colegas del cuerpo académico; funcionarios de la Facultad, familiares y amigos de los graduados.

Es una alegría y un privilegio estar aquí para celebrar con ustedes este día tan anhelado. Hoy culminan una etapa de sus vidas que les ha exigido mucho esfuerzo, dedicación y pasión. Hoy se gradúan en teología y filosofía. Ambos son saberes milenarios que han acompañado a la humanidad en su búsqueda por el sentido de la vida, la verdad, la bondad, la belleza, la sabiduría. Son saberes que nos invitan a levantar la mirada, a ejercer el sentido y la inteligencia espiritual de nuestra humanidad. Nos mueven a dialogar, a reflexionar y a trascender, a mirar todo desde un origen u horizonte invisible a los ojos y que se escapa al distraído.

Son saberes que nos abren al misterio, al asombro y a la esperanza.

Probablemente, eligieron estudiar estos saberes movidos por las grandes preguntas de la existencia humana, sus problemáticas y posibilidades, pero miradas desde perspectivas que no son del común de las personas, quizás fueron catalogados en su momento y aún hoy, al menos, de especiales. Parafraseando el evangelio de Jesús, eligieron la puerta angosta en el camino profesional.

Hoy quiero felicitarlos por haber llegado hasta acá. Quiero reconocer su valentía, su perseverancia, su compromiso. Hoy quiero animarlos a seguir adelante con sus sueños, con sus preguntas, con sus proyectos, con sus ideales.

Pero también quisiera recordarles que este no es el final, sino el principio. Que este no es el destino, sino el camino. Que este no es solo un logro, sino también un desafío.

Licenciarse en Ciencias Religiosas y en Filosofía no significa haber aprendido todo lo que hay que saber. Significa haber adquirido las herramientas para seguir aprendiendo, para seguir investigando, para seguir creciendo. Significa haber desarrollado las habilidades para pensar críticamente, para argumentar con rigor, para comunicar con claridad. Significa haber cultivado las actitudes para escuchar con respeto, para dialogar con apertura, para actuar con coherencia y para incentivar la búsqueda del bien común.

Licenciarse en Ciencias Religiosas y en filosofía no significa haber encontrado todas las respuestas. Significa seguir intentando formular las preguntas por aquello que moviliza, transforma, integra, promueve la dignidad, aquellas que nos hacen mejores personas y respetan la identidad de los demás, implica haber descubierto que hay más interrogantes que certezas, más matices que absolutos, más posibilidades que límites.

Licenciarse en Ciencias Religiosas y en filosofía no significa haber alcanzado la plenitud. Significa haber experimentado la sed, la búsqueda, el anhelo. Significa, esperamos que así sea para varios de Uds., haber sentido la presencia de Dios en nuestras vidas, en nuestros hermanos, en nuestra historia. Significa haber reconocido la belleza de cada criatura, la bondad de cada gesto y la grandeza de la dignidad humana.

Cuenten siempre con su Facultad, como saben con el trabajo y compromiso de todos, ha crecido mucho y ya contamos con postgrado propio de nuestras disciplinas: Magíster en Teología y Filosofía. Siéntanse siempre vinculados (as) a ella. Les deseo que sigan siendo fieles a su vocación, que sigan siendo apasionados por su saber, y quienes de ustedes tengan el don de la fe, les deseo que sean testigos de ella.

Felicitaciones.